

ACCIÓN URGENTE

SE REANUDA LA PERSECUCIÓN DE GAYS EN CHECHENIA

Según un informe publicado en julio por la Red Rusa LGBT (Red Rusa de Lesbianas, Gays, Bisexuales y Personas Transgénero), se ha reanudado la persecución de gays en Chechenia. Las autoridades chechenas siguen negando incluso que existan personas gays en el país.

El 11 de julio, la ONG Red Rusa LGBT (Red Rusa de Lesbianas, Gays, Bisexuales y Personas Transgénero) informó de que se había reanudado la persecución de los gays en Chechenia, y el 31 de julio compartió los testimonios de 33 personas LGBT que habían sufrido persecución, detención ilegal, tortura y otros malos tratos en Chechenia. Sus relatos ponen de relieve el alcance de la brutalidad a la que fueron sometidas así como la implicación directa de las autoridades. Según fuentes verosímiles, las autoridades también han amenazado a las víctimas y a sus familiares con presentar cargos en su contra por acusaciones “falsas”.

Mientras, las autoridades chechenas siguen negando incluso que los gays existan en Chechenia. En una entrevista para el programa de televisión “Real Sports with Bryant Gumbel” de la cadena HBO, el periodista David Scott preguntó al líder checheno Ramzan Kadirov por los informes sobre la persecución de gays. Ramzan Kadirov se rió y contestó: “[Es] completamente absurdo. Aquí no existe esa clase de personas. No tenemos gays. Si encuentran alguno, llévenselo a Canadá [...] Llévenselos muy lejos de aquí, no los queremos en nuestra casa. Para purificar nuestra sangre, si hay alguno aquí, llévenselo”. Presionado para que dijera si le preocupaban o no estos informes, Ramzan Kadirov respondió: “[los gays] son demonios. Se venden a sí mismos. No son seres humanos. Dios los maldiga por lo que nos están acusando a nosotros”.

No es la primera vez que el presidente de Chechenia y otros altos cargos públicos chechenos hacen declaraciones de esta índole, que demuestran lo peligroso que es ser o parecer una persona LGBTI en Chechenia. Mientras, las autoridades federales rusas encargadas de investigar guardan silencio sobre el asunto, y sus “investigaciones preliminares” sobre los informes de secuestro y homicidio de gays en Chechenia parecen estancadas y no es probable que arrojen resultados plausibles sin que exista voluntad política en los niveles superiores.

Amnistía Internacional continuará dando seguimiento a la situación y haciendo campaña en favor de una investigación completa y efectiva sobre estos informes y en favor de que las víctimas de abusos contra los derechos humanos en Chechenia reciban protección y justicia.

Nuestro agradecimiento a quienes enviaron llamamientos. No se requiere ninguna otra acción por parte de la Red de Acción Urgente.

Ésta es la segunda actualización de AU 80/17. Más información: www.amnesty.org/es/documents/eur46/6075/2017/es/

Nombres: Personas LGBTI

Sexo: Hombres

